
Депутат от «Единой Рос-
сии» Надежда Шайденко 
предложила отменить ЕГЭ и 
ГИА для школьников, кото-
рые не планируют получать 
высшее образование. Для 
поступающих в колледжи, 
техникумы и ПТУ следует 
вернуть обычные экзамены, 
считает она. Поправки в за-
кон «Об образовании» Шай-
денко собирается внести 
осенью.

              *     *     *
В России с 2014 года с 

машин стоимостью от трех 
миллионов рублей будет 
взиматься повышенный 
транспортный налог. Со-
ответствующий закон под-
писал президент Владимир 
Путин. С машин стоимостью 
от трех до пяти миллионов 
рублей будет взиматься на-
лог с коэффициентом 1,1-1,5, 
свыше 15 миллионов рублей 
– с коэффициентом 3.

              *     *     *
«Аэрофлот» признал це-

лесообразным создание ло-
укостера – низкобюджетного 
перевозчика. Полеты новой 
авиакомпании могут на-
чаться уже в 2014 году. Для 
реализации проекта нужно 
внести ряд поправок в зако-
нодательство: в частности, 
ввести невозвратные биле-
ты и разрешить перевозчи-
кам взимать плату за багаж.

              *     *     *
«Почта России» оштра-

фована на 360 тысяч рублей 
за нарушение сроков пере-
сылки международной кор-
респонденции, сообщили в 
Генпрокуратуре. В конце мая 
Московская межрегиональ-
ная транспортная прокура-
тура возбудила в отношении 
оператора 13 администра-
тивных дел за превышение 
сроков пересылки почтовых 
отправлений.

              *     *     *
Владельцам автодорог 

с 26 июля разрешено уве-
личивать лимит скорости 
для отдельных видов транс-
портных средств, если это 
позволяют дорожные усло-
вия. Кроме того, действие 
знака «Движение грузовых 
автомобилей запрещено» 
распространено на все грузо-
вые автомобили, даже на те, 
которые обслуживают пред-
приятия.

              *     *     *
Министерство здравоох-

ранения России разместило 
на сайте госзакупок тендер 
на разработку системы мо-
ниторинга возможных не-
гативных последствий для 
здоровья от перехода на 
«летнее» или «зимнее» вре-
мя. Стоимость контракта на 
начальном этапе составляет 
1,6 миллиона рублей. 
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           Актуально

С целью недопущения на территорию Опо-
чецкого района африканской чумы сви-
ней, случай которой был выявлен в де-

ревне Сенютино Невельского района, на 409-м 
километре трассы Санкт-Петербург – Невель 
создан круглосуточный ветеринарно-полицей-
ский пост. Решение о его оборудовании было 
принято 22 июля на расширенном совещании в 
администрации района.

24 июля глава района Ю.А.Ильин и  начальник 
Главного государственного управления сельского 
хозяйства, ветеринарии и государственного техни-
ческого надзора Псковской области Н.А.Романов 
убедились, что дезинфекционный барьер функци-
онирует.  

Дезбарьер представляет собой огорожен-
ный блоками участок дороги, который засыпан 

стружкой, пропитанной специальным составом. 
Транспортные средства, проезжающие по ней, 
обрабатываются специальным раствором, что 
препятствует дальнейшему распространению 
АЧС.

НА  ТРАССЕ СОЗДАН  ДЕЗБАРЬЕР

Николай Александрович Ро-
манов проверил, как проводится 
досмотр автотранспорта. По его 
словам, пост организован по всем 
правилам. «Очередей из транс-
порта нет. Водители и пассажиры 
с пониманием относятся к ситуа-
ции», – отметил он.

ЗАЩИТИТЬ ОХОТНИЧЬИ УГОДЬЯ ОТ ВИРУСА
В указе губернатора Псковской области «О вве-

дении карантина» есть пункт, предписываю-
щий на территории второй угрожающей зоны, 

в которую входит  и наш район, при необходимости 
провести отстрел и уничтожение бродячих живот-
ных, а также диких кабанов. Как стало известно из 
официальных источников, Госкомитет Псковской 
области по природопользованию и охране окружаю-
щей среды принял решение в качестве меры профи-
лактики распространения африканской чумы свиней 

увеличить квоту на отстрел кабанов на юге области.
Это стало темой для разговора на встрече 

главы района Ю.А.Ильина с охотпользователями, 
за которыми закреплены охотничьи угодья в на-
шем районе (в их обязанности входит и защита 
охотничьих ресурсов от болезней). Юрий Арта-
монович призвал пришедших на встречу ответ-
ственных лиц серьезно отнестись к проводимым 
мероприятиям, так как спрос за их невыполнение 
будет строгий.  

ВЫБОРЫ-2013
 Зарегистрированы 

кандидаты 
в депутаты Собрания депу-
татов Опочецкого района 

по одномандатному 
избирательному округу №4:

- Богатырев Владимир Ев-
геньевич, 1965 года рождения, 
образование высшее профес-
сиональное, заместитель глав-
ного врача ГБУЗ «Опочецкая 
районная больница», прожива-
ющий в г.Опочке, выдвинутый 
Опочецким районным отделе-
нием Всероссийской политиче-
ской партии «Единая Россия»; 

- Гуленко Юрий Федорович, 
1938 года рождения, образова-
ние среднее профессиональ-
ное, пенсионер, проживающий 
в г.Опочке, выдвинутый Опо-
чецким районным отделением 
политической партии «Комму-
нистическая партия Российской 
Федерации»;

- Ухабова Татьяна Михай-
ловна, 1960 года рождения, 
образование высшее, учитель 
математики Макушинской 
средней общеобразователь-
ной школы, проживающая в 
г.Опочке, выдвинутая регио-
нальным отделением полити-
ческой партии «Справедливая 
Россия» в Псковской области.
в депутаты Собрания депу-
татов городского поселения
«Опочка» по одномандатному 
избирательному округу №8:

- Иванов Сергей Василье-
вич, 1964 года рождения, об-
разование среднее профес-
сиональное, директор отеля 
«Опочка» ООО «Технопром», 
проживающий в г.Опочке, вы-
двинутый региональным от-
делением политической пар-
тии «Справедливая Россия» в 
Псковской области;

- Колесник Геннадий Ана-
тольевич, 1961 года рожде-
ния, образование высшее про-
фессиональное, директор МУП 
«Теплоресурс», проживающий 
в г.Опочке, выдвинутый Опо-
чецким районным отделением 
Всероссийской политической 
партии «Единая Россия»;

- Петухов Виктор Васи-
льевич, 1958 года рождения, 
образование среднее профес-
сиональное, индивидуальный 
предприниматель, проживаю-
щий в г.Опочке, выдвинутый 
Опочецким районным отде-
лением политической партии 
«Коммунистическая партия 
Российской Федерации».

ТИК Опочецкого района ин-
формирует, что кандидатами 
В.Е.Богатыревым, Ю.Ф.Гуленко,  
Г.А.Колесником, В.В.Петуховым, 
Т.М.Ухабовой открыты специ-
альные избирательные счета 
для финансирования своих 
избирательных кампаний. По 
состоянию на момент сдачи 
первых финансовых отчетов 
кандидатов остатков денеж-
ных средств на избирательных 
счетах кандидатов нет. Первые 
финансовые отчеты кандида-
тов размещены на сайте адми-
нистрации Опочецкого района 
(www.opochka.reg60.ru).  
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      Благоустройство

Во второй половине июля во дворах дома 
№1 на улице Кутузова и домов №3 и №5 на 
улице Ленина появилась техника  дорожно-

строительной организации ДЭУ-2. Мы попросили 
рассказать главного инженера Опочецкого фили-
ала ДЭУ-2 Александра Григорьевича ДУДЕЦ-
КОГО о том, что предполагается там сделать.

- Во дворах этих домов мы проводим подготов-
ку основания для укладки асфальта: выборку грун-
та и укладку гравийно-щебеночной смеси. Укладка 
асфальтобетона будет производиться в два слоя, 
что значительно повысит долговечность покрытия.   

По условиям контракта с городской адми-
нистрацией нам предстоит также заасфальти-
ровать участок проезда во двор дома №11 на 
улице Автозаводской,  дворы домов №4/5 и №6 
на улице Красных командиров, многоквартир-
ных домов №7 по улице Коммунальной и №3 по 
улице Раи Гавриловой. Следует добавить, что 
такие работы нами уже выполнены на улице От-
радной.

Е. ПУЛЬША.
НА СНИМКЕ: ведутся подготовительные ра-

боты во дворе дома №3 на улице Ленина.

ЗААСФАЛЬТИРУЮТ ДВОРЫ

Не так давно прошли вы-
пускные вечера в Опо-
чецком индустриаль-

но-педагогическом колледже. 
Теперь смело можно говорить 
о том, как продолжат свой путь 
бывшие учащиеся. 

К сожалению, уже давно не 
практикуется распределение, 
но почти все выпускники со-
циально-педагогического от-
деления трудоустроились по 
специальности и продолжат 
свое обучение в Псковском го-
сударственном университете, 

причем двое – по очной форме.
На индустриальном отделе-

нии – 41 выпускник. Из них 23 
призваны на службу в армию, 
двое продолжат свое обучение 
в других учебных заведениях, 
остальные трудоустраиваются. 

Надо сказать, что в этом году 
востребованы профессии пова-
ра и кондитера, и даже не все 
предлагаемые вакансии закры-
ты. Двое выпускников уехали в 
Санкт-Петербург работать по-
варами в пансионате. Надежда 
Алексеева, окончившая кол-

ледж с красным дипломом (на 
индустриальном отделении 
это редкость), сейчас работа-
ет поваром в «Мотеле».

Среди выпускников – трое 
сирот. Льгот по трудоустрой-
ству у них нет, но им выпла-
чивается выходное пособие 
более 50 тысяч рублей, если 
они устраиваются работать по 
специальности.

Хочется добавить, что Опо-
чецкий индустриально-педаго-
гический колледж продолжает 
набор абитуриентов.

   Профессиональное образование

МНОГИЕ ВЫПУСКНИКИ НАШЛИ РАБОТУ

Цирк уехал, а клоуны остались

    Сельские новости 

ИЗ СТАРОГО ПРУДА – 
ПОЖАРНЫЙ ВОДОЕМ

Согласно федеральным законам, проведение противопожар-
ных мероприятий в сельских населенных пунктах возложено 
на администрации волостей. Как сказала заместитель главы 

администрации Варыгинской волости Инна Васильевна Лебедева, 
в этом году запланировано создание пожарного водоема в деревне 
Морозово, так как в этой и близлежащих деревнях  Костелево и За-
воды, кроме колодцев, никаких источников воды нет. Подрядчиком 
по выполнению этих работ является дорожная организация ЗАО 
ДСПМК «Опочецкое». Предполагается не только очистить и углу-
бить старый пруд, но и сделать подъездные пути к нему.

Вечером 15 июля хозяйка дома, располо-
женного в Варыгинском  переулке, чтобы 
накачать воду для полива огорода, ре-

шила включить  электронасос. Однако вместо 
насоса по ошибке включила электроводонагре-
ватель, который находился в сарае (электропро-
вода  для включения этих электроприборов вы-
ведены в дом). Оттого, что емкость водогрея не 
была заполнена водой, произошло воспламене-

ние нагревательного элемента. Находившиеся 
в сарае предметы занялись огнем. 

Заметили возгорание соседи и тут же позво-
нили в пожарную часть. А до приезда пожарного 
караула подручными средствами стали тушить 
сарай. Не сделай они этого, возможно, огонь 
перекинулся бы на дом.

(Материал подготовлен совместно 
с отделением Госпожнадзора по Опочецкому району).  

           Служба 01
СОСЕДИ ПРОЯВИЛИ БДИТЕЛЬНОСТЬ

          Фотоприкол

          Занятость
О ТРУДОУСТРОЙСТВЕ ШКОЛЬНИКОВ
Уже не первый год в рамках программы «Содействие занято-

сти населения Псковской области» служба занятости Опо-
чецкого района помогает школьникам от 14 до 18 лет в сво-

бодное от учебы время устроиться на работу.
По плану на этот год необходимо трудоустроить 67 подростков. 

На сегодняшний день для 47 человек уже подобраны вакансии.
Подростки трудятся в школе №4 и Глубоковской школе. Есть 

договоренность о трудоустройстве школьников в ЗАО «Стимул», 
ОАО «Опочецкий хлебокомбинат», ООО «Опочецкий Полесов-
ный» и у индивидуального предпринимателя А.А.Разумовского.

Стоит добавить, что за свой труд, помимо заработной платы, 
подростки получат от службы занятости материальную поддержку 
в период временного трудоустройства из расчета 850 рублей за 
полный отработанный месяц.

…И ОБУЧЕНИИ БЕЗРАБОТНЫХ
Как сообщил редакции газеты начальник районного Центра за-

нятости населения Николай Владимирович Михайлов, начал-
ся набор безработных граждан для переобучения водителей 

с одной категории на другую (с «В» на «С», с «С» на «Е» и с «С» на 
«Д»). До конца 2013 года больше такой переподготовки водителей 
не предвидится. 

Также производится набор безработных граждан на обучение по 
специальности «Охранник» 4-6 разрядов.

По всем вопросам граждане могут обращаться в Центр занятости 
населения по Опочецкому району, кабинет №2, телефон 2-30-74.

Совещание у главы района

ОБСУЖДАЛИСЬ ВОПРОСЫ 
ЖИЗНЕДЕЯТЕЛЬНОСТИ РАЙОНА

29 июля состоялось рабочее 
совещание у главы района, на 
котором обсуждались вопросы, 
стоящие перед руководством 
района, и пути их решения. 

Началось совещание с того, 
что Ю.А.Ильин остановился на 
ситуации, складывающейся в 
связи с возбуждением уголов-
ного дела в отношении пред-
седателя районного Собрания 
депутатов В.Л.Лисина. Юрий 
Артамонович сказал, что он 
располагает только той инфор-
мацией, что уже озвучивалась в 
средствах массовой информа-
ции, включая районную газету 
«Красный маяк». Глава района 
опроверг существующие до-
мыслы, что деньги, выделенные 
на демонтаж учебного корпуса 
военного городка, использова-
ны, а работы не выполнены. 
Ю.А.Ильин особо подчеркнул, 
что финансирование при раз-
борке здания производилось в 
соответствии с договором, за-
ключенным администрацией со 
строительной организацией, и 
строго по факту выполненных 
работ. В настоящее время около 
одного миллиона рублей из вы-
деленных финансовых средств 
на эти цели не использовано, 
так как строители работы по де-
монтажу здания не завершили. 
Возникшие разногласия между 
администрацией района и стро-
ительной фирмой будут разре-
шаться в судебном порядке.

На совещании о правопо-
рядке в районе доложил заме-

ститель начальника МО МВД 
«Опочецкий» С.Ю.Егоров. За не-
делю совершены четыре кражи, 
одна из которых пока остается 
нераскрытой. В целом спокой-
ную обстановку омрачает толь-
ко серьезное ДТП, повлекшее 
тяжкие последствия (информа-
ция о ДТП будет опубликована 
в одном из ближайших номеров 
«Красного маяка»).

Глава района заявил о своей 
озабоченности санитарным состо-
янием города, в частности, рынка. 
По словам Юрия Артамоновича, 
здесь у автобусной остановки 
возникла несанкционированная 
свалка, куда торговцы сносят кар-
тонные коробки и другой мусор. 
Глава района дал поручение и.о. 
главы городской администрации 
О.М.Балан разобраться в ситуа-
ции и принять необходимые меры 
для наведения порядка.

Много внимания на совеща-
нии у главы района было уде-
лено подготовке города к ото-
пительному сезону. Заслушав 
руководителей теплоснабжаю-
щих предприятий, Ю.А.Ильин 
призвал их активизировать ра-
боту в этом направлении, особо 
подчеркнув, что выделенные 
на ремонт и реконструкцию ко-
тельных и теплотрасс денежные 
средства должны быть исполь-
зованы в полном объеме, а ра-
боты завершены в запланиро-
ванные сроки. 

На совещании также затра-
гивались и другие злободнев-
ные вопросы.
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         Обзор писем

Большая часть писем наших читателей и 
звонков, поступивших в редакцию в июле 
(до 20-го числа), посвящены вопросам 

благоустройства и обсуждению, как прошел 
День города в Опочке.

Этим темам «Красный маяк» уделил уже не-
мало внимания, поэтому подробно останавли-
ваться на них мы не будем. Стоит отметить, что 
большинство тех, кто поделился с работниками 
редакции впечатлениями от празднования 69-й 
годовщины освобождения Опочки и района от 
немецко-фашистских захватчиков, положи-
тельно оценили подготовку и проведение про-
шедших мероприятий, хотя были и замечания. 
К примеру, некоторые высказали пожелание, 
чтобы митинг и основной концерт проходили 
в один день, то есть праздник начинался бы с 
ритуала памяти, возложения венков и цветов, 
а потом перемещался на стадион. Причем воз-
ложение цветов должно проходить не только к 
стеле воинам-освободителям, но и к братским 
захоронениям в черте города и к памятнику 
летчикам Романенко и Царькову. Это вполне 
реально, если привлечь молодежные организа-
ции. Таково мнение, например, гостьи нашего 
города, опочанки по рождению В.Алексеевой.

«Спасибо за рассказы о красивых дворах 
и усадьбах, – читаем в письме Н.Михайловой. 
– Хочется надеяться, что добрый пример по-
служит толчком для других и радующих глаз 
уголков в Опочке станет больше». А постоян-
ный читатель «Красного маяка» А.Ф.Золотарев 
призывает больше внимания уделять сохране-
нию того, что осталось нам от старой Опочки. 
Он, в частности, обращает внимание на плачев-
ное состояние старого дуба на Валу, который, 
вполне может быть, помнит А.С.Пушкина. Не-
обходимо, считает Анатолий Филиппович, по-
следовать примеру Пушкинского заповедника, 
где всеми силами стараются сохранять старые 
деревья.    

В дни празднования очередной годовщины 
освобождения района от немецко-фашистских 
захватчиков в редакцию позвонил Николай 
Петрович Голубев, проживающий в г.Пушкине 
Московской области. Родом он из Опочецкого 
района, Крулихинского сельсовета. В 1935 году 
окончил Теребенскую школу, затем бухгалтер-
ские курсы. Работал главным бухгалтером МТС. 
В 1940 году был призван в Красную Армию. Во-
евал на фронтах Великой Отечественной. По-
сле окончания войны остался служить. Вышел в 
отставку в звании полковника в 1979 году.

В Опочецком районе родственников у него 
не осталось, но связь с родиной Николай Пе-
трович терять не хочет, поэтому попросил теле-
фон музея. Ветеран рассказал коротко историю 
своей семьи. Жена его Клавдия Степановна ра-
ботала в сельской школе. Во время оккупации 
в Опочке ее арестовали по доносу старосты. 
Как ни пытались родственники, узнавшие об 
аресте, вызволить Клавдию, ничего не помога-
ло. Дед ее, знатный пчеловод, приносил комен-
данту мед. В расстрельные списки Клавдию не 
включили, но отправили в концлагерь. В конце 

войны из Германии она попала на террито-
рию Франции, оттуда после фильтрационного 
лагеря ее взяли работать в консульство. Ока-
завшись после страшных испытаний в Одес-
се, Клавдия Степановна надеялась на скорое 
возвращение домой, но бывшую узницу вновь 
арестовали, теперь уже свои. Один за другим 
следовали унизительные допросы. Арестован-
ная говорила правду, но от нее требовалось 
какое-то признание. Лишь попав на допрос к 
старшему офицеру, она, наконец, обрела на-
дежду на избавление из ада. В ходе проведен-
ных проверок выяснилось, что она жена офи-
цера, воюющего на Японском фронте. Клавдию 
Степановну отпустили. Она вернулась в Опоч-
ку. Но здесь ей вновь не повезло. На улице ее 
заметил родственник того предателя, по доно-
су которого она чуть не погибла, работавший в 
милиции. Начались новые спецпроверки. Она 
написала мужу. И тот сделал для нее вызов. 
В декабре 1945 года семья воссоединилась в 
Пермском крае.

Сын Голубевых пошел по стопам отца, стал 
военным. Служил в Космических войсках. А вот 
внук эстафету не принял, стал юристом, рабо-
тает в нефтяной компании.

Есть в редакционной почте и поэтические 
строки. К примеру, зарисовка Л.С.Павловой:

В небе облачко в платье невесты,
И сирень под окном, как в фате,
А душа лебединою песней
Устремилась навстречу мечте.

Птицы весело в танце кружатся,
Я хотела бы ласточкой быть,
С облаками из беленьких кружев
Над землею свободно парить.

Облака, словно детские души,
С неба веют на нас чистотой.
Я небесную музыку слышу,
Будто трогаю небо рукой.
А в завершение обзора передаем нашим 

читателям новое обращение, поступившее из 
Санкт-Петербурга. Благотворительный фонд 
«Здоровье и Будущее Детей» просит всех, 
кто неравнодушен к чужой беде и боли, по-
мочь Алине Семеновой (6 лет; диагноз – им-
мунная тромбоцитопеническая пурпура), Льву 
Глазкову (17 лет; диагноз – идиопатическая 
апластическая анемия) и Мише Кублановско-
му (11 лет; диагноз – миелодиспластический 
синдром). Им срочно требуются дорогостоя-
щие медицинские препараты. Каждый отклик 
добавляет шанс на спасение. Банковские 
реквизиты фонда: БФ «Здоровье и Будущее 
Детей», ИНН 7802230957, КПП 780201001, р/
сч. 40703810622060000004 в филиале «Санкт-
Петербургская дирекция ОАО «УралСиб», к/
сч. 30101810800000000706, БИК 044030706. 
Назначение платежа: Благотворительное по-
жертвование. Без НДС. Фонд в обязательном 
порядке представляет отчет об использовании 
поступивших средств.

Письма читала А. КИСЛОВА.               

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ – 
ДЕНЬ ГОРОДА И БЛАГОУСТРОЙСТВО

               Прокуратура информирует

В связи с вопросами, воз-
никающими у судов при 
рассмотрении дел об 

административном надзоре 
за лицами, освобожденными 
из мест лишения свободы, 
пленум Верховного Суда РФ 
в постановлении от 27 июня 
2013 года №22 разъяснил, 
что в целях предупреждения 
совершения указанными ли-
цами преступлений и других 
правонарушений, а также для 
защиты государственных и 

общественных интересов по 
решению суда за указанными 
лицами может быть установ-
лен административный над-
зор, который осуществляется 
органами внутренних дел на 
условиях и в порядке, пред-
усмотренных ФЗ «Об админи-
стративном надзоре за лица-
ми, освобожденными из мест 
лишения свободы».

В постановлении был ука-
зан круг лиц и учреждений, 
которые вправе обратиться с 

заявлением об установлении 
административного надзора, 
о продлении административ-
ного надзора и о досрочном 
прекращении и частичной от-
мене административных огра-
ничений; также были указаны 
требования, предъявляемые 
к заявлению по делу об адми-
нистративном надзоре. Кроме 
того, было обращено внима-
ние на необходимость иметь в 
виду, что с учетом ч.3 ст.261_7 
ГПК РФ и п.6 ч.1 ст.12 Феде-

рального закона №64-ФЗ в слу-
чаях, когда орган внутренних 
дел обращается с заявлением 
об установлении, о продлении 
административного надзора 
или дополнении ранее уста-
новленных административных 
ограничений, о досрочном пре-
кращении или частичной от-
мене административных огра-
ничений, суд вправе обязать 
орган внутренних дел, обра-
тившийся с соответствующим 
заявлением, обеспечить явку 

указанного лица в судебное 
заседание.

Подводя итоги, пленум 
Верховного Суда РФ указал, 
что решение по делу об адми-
нистративном надзоре может 
быть обжаловано в порядке, 
установленном главой 39 ГПК 
РФ, в течение одного меся-
ца со дня принятия решения 
в окончательной форме, а 
определение – в течение пят-
надцати дней со дня его вы-
несения (ст.332 ГПК РФ).

И. БАЛМЫШЕВА, 
старший помощник 
прокурора района.

ОБ АДМИНИСТРАТИВНОМ  НАДЗОРЕ

  Социальная помощь

ЧЕЛОВЕК С АКТИВНОЙ 
ЖИЗНЕННОЙ ПОЗИЦИЕЙ

Социального работника 
Таисию Ивановну Лей-
кину, обслуживающую 

жителей Болгатовской воло-
сти, отличают активная жиз-
ненная позиция и большая от-

ветственность. Какие 
бы вопросы ни тре-
вожили односельчан 
(содержание ли до-
рог, освещение или 
водоснабжение), она 
не остается в сторо-
не. Именно поэтому 
жители Духнова до-
верили ей представ-
лять свои интересы в 
Собрании депутатов 
волости. В бытность 
совхоза Т.И.Лейкина 
была главным зоо-
техником. Но и стаж 
ее как социального 
работника уже нема-
лый – 15 лет.

По словам дирек-
тора Центра соци-
ального обслужива-
ния Н.Ф.Григорьевой, 
Таисия Ивановна 
– человек отзывчи-
вый, умеющий вы-
слушать. На ее об-

служивании шесть человек. 
Для каждого у нее найдутся 
добрые слова, она помогает в 
доставке воды, необходимых 
лекарств, продуктов, дров и 
других нуждах.

Новости из Интернета

Минздрав изменил нор-
мы питания больных во 
всех лечебных учреж-

дениях страны. Как пишет га-
зета «Известия», в больницах 
и роддомах пациенты будут по-
лучать на обед не рыбу и моло-
ко, а смеси. Приказ об измене-
нии норм питания в больницах 
подписала министр здравоох-
ранения Вероника Скворцова.

В обязательный рацион 
больных впервые добавили 
специализированные продукты 
(белковые сухие композитные 
смеси) и витаминно-минераль-
ные комплексы.

В питании больных произой-
дут и другие изменения. Новые 
нормы разработаны в Институ-
те питания РАМН РФ. Предста-
витель института профессор 
Алла Погожева сообщила, что 
стало больше крупы. Дието-
логи обращали внимание, что 

в существующих нормах ее 
мало. По словам профессора, 
крупа идет и на приготовление 
первых блюд, и на каши, кото-
рых очень много в диетическом 
питании. Погожева сообщила, 
что для больных снизили ко-
личество капусты. Этот овощ 
идет не на все рационы. Здо-
ровым людям капуста полезна, 
но вот больным она подходит 
не всегда.

Сократилось количество 
рыбы и молочных продуктов 
для того, чтобы новый раци-
он не сильно вышел за рамки 
рекомендованной калорий-
ности. По словам Погожевой, 
калорийность по сравнению 
со старыми нормами выросла. 
Профессор пояснила, что в 
некоторых больницах есть фи-                                                               
зиотерапия, больные двигают-
ся, и им нужно больше калорий.

ПЛН.

В российских больницах 
будут кормить по-новому
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Мир увлечений

Мы продолжаем се-
рию материалов о 
тех, кто старается 

обустроить и украсить свои 
усадьбы и прилегающие к 
домам  участки. Как выяс-
нилось, люди это делают с 
выдумкой и фантазией. 

Супруги Наталья и Михаил 
Калинины, проживающие на 
улице Войсковой, под окна-
ми своего дома незатейливо 
и в то же время оригинально 
оформили палисадник: одно-
разовые пластиковые  стакан-
чики, выкрашенные в разные 
цвета, превратились в коло-
кольчики, а  тарелки из фоль-
ги образовали вертикальное 
соцветие. Здесь же притаи-
лись разноцветные поросята 
из пластиковых бутылок из-

под питьевой воды. Однако 
самым оригинальным персо-
нажем, безусловно, является 
сидящий в кресле деревян-
ный человечек. Он словно за-
горает, подставляя палящему 
летнему солнцу всего себя,  
раскинув в стороны 
руки и ноги. Вы-
полнены ко-
нечности 

из веток, туловище, голова и 
шляпа – из деревянных кругля-
шей, а глаза – из автоматичес-
ких пробок от электросчетчика. 
Идею его создания Калинины 
позаимствовали в одном из дво-
ров города, однако образ этого 
человечка  – это плод их соб-

ственной фантазии.
Привлек наше внимание и 

еще один дом, расположенный 
на этой же улице. К его фрон-
тону прикреплена плетеная хо-
зяйственная корзина, в которой, 
словно в гнезде, примостились 
аист с аистенком. Смотрится 

очень оригинально.
Проезжая по улице 

Стученко, нельзя не об-
ратить внимание 

на палисад-
ник одного из 
домов: сре-
ди множества 

цветов можно 
заметить установ-

ленные там фигурки 

НЕМНОГО ФАНТАЗИИ И УМЕНИЯ – 
И МИР СТАНОВИТСЯ КРАШЕ

зверей. Хозяева этого «зверин-
ца» – супруги Кузнецовы. Они  
любезно согласились его пока-
зать. 

…Возле самой калитки дома 
нас встретил разинувший рот 
бегемот. Выполнен он из ста-
рых автомобильных шин и ка-

мер. Впрочем, и для 
изготовления осталь-
ных композиций ис-
пользовались именно 
эти материалы. Чуть 
поодаль располо-
жился слон с белыми 
бивнями, а в глубине 
палисадника – че-
тыре белоснежных 
лебедя. Если в том, 

из чего они были изготовлены, 
сомневаться не приходилось с 
первого же взгляда, то о двух 
других представителях южных 
широт – жирафа и черепахи – 
этого сказать нельзя. Вполне 
можно подумать, что приобре-
тены они в специализирован-
ном магазине. И только при 
близком рассмотрении стано-
вится понятно, что материа-

лом для их создания послу-
жили все те же  бывшие 
в употреблении автомо-
бильные шины. 

И, конечно, вокруг 
дома буйство цветов. 
Они не только на клум-
бах, но и в горшках на 

окнах, и в кашпо, подве-
шеных на ажурной  арке. 

Е. ПУЛЬША.                      
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ПРИМЕТЫ АВГУСТА
2 – День пророка Илии. С этим праздником 

связывали начало сезона дождей: «До Ильи поп 
дождя не умолит, а после Ильи баба фартуком 
нагонит». «С Ильина дня ночь длинна: работник 
высыпается, а кони наедаются». Пчеловоды пе-
регоняют пчел, подчищают ульи, подрезывают 
первые соты.

5 – Трофим-бессонник. У крестьянина за-
бот полно, ему не до сна: «Жать – не дремать!», 
«Долго спать – с долгом вставать».

9 – День великомученика Пантелеймона-
целителя. Этому святому бессребренику (он 
лечил больных безвозмездно) молятся об из-
бавлении от различных хворей, считают скорым 
помощником бедным, вдовам и сиротам. 

12 – Сила и Силуян. «На Силы и Силуяна 
рожь бывает пьяна», так как полна зерном и 
клонится к земле. «Кто посеет рожь на Силу – 
родится сильно».

14 – Спас первый, медовый. Начало Успен-
ского поста. В старину после водосвятия кре-

В европейской части России август 
обещает подтвердить звание лет-
него месяца. Синоптики обещают 

теплую и довольно влажную погоду. Как 
скажутся эти прогнозы на уборке урожая, 
пока сказать сложно. Геомагнитная об-
становка месяца довольно напряженная.

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ АВГУСТА
    2, пятница                         с 11.00 до 15.00

5-7 – экстремально трудные дни, свя-
занные с новолунием; 6 – новолуние

9, пятница                               с 7.00 до 11.00
12, понедельник                     с 9.00 до 13.00
14, среда                                 с 6.00 до 9.00
17, суббота                             с 10.00 до 15.00
20-22 – экстремально трудные дни, свя-

занные с полнолунием; 21 – полнолуние
27, вторник                             с 13.00 до 17.00
28, среда                                  с 9.00 до 12.00
30, пятница                             с 6.00 до 11.00
31, суббота                              с 11.00 до 13.00

стьяне пригоняли с пастбищ домашнюю скотину и 
вгоняли ее в реку. Лошадей, как и весь скот, купа-
ли обычно в последний раз в этом сезоне.

19 – Преображение Господне. Яблочный 
Спас. Начинаются осенины, встреча осени. 
«Какой второй Спас, такой и январь».  

28 – Успение Пресвятой Богородицы. 
Оспожинки. Заканчивается пост. В старину 
в этот день устраивали праздник – дожинки, 
складчины, отмечая уборку урожая.

29 – Спас ореховый, хлебный. Церковь 
празднует перенесение Нерукотворного Обра-
за господа нашего Иисуса Христа. «Если жу-
равль отлетит к третьему Спасу, то на Покров 
будет морозно».   

        Прогнозы

        

Чтобы остановить стреми-
тельное распространение аф-
риканской чумы свиней, рос-
сийские власти могут запретить 
держать свиней в личных хо-
зяйствах и на старых фермах, 
пишет 23 июля газета «Ведо-
мости». Вице-премьер прави-
тельства РФ Аркадий Дворкович 
предложил  перевести управле-
ние карантинными мероприяти-
ями на федеральный уровень 
(сейчас карантин вводится в 
отдельных регионах), органи-
зовать места для утилизации 
свиней и запретить держать их 
хозяйствам, не соблюдающим 
меры биологической защиты.

Руководитель исполкома 
Национальной мясной ассоциа-
ции Сергей Юшин сообщил из-
данию, что, по его информации, 
правительство предлагает лик-
видировать свиней не только в 
личных подсобных хозяйствах, 
но и на всех фермах, где не 
обеспечивается достаточный 
уровень защиты.

Предложения Дворковича, 

по его словам, являются консоли-
дированной позицией инсельхоза 
и Россельхознадзора. В личных 
хозяйствах содержится около 
30% поголовья свиней, еще при-
мерно 15% поголовья – на старых 
фермах с недостаточным уров-
нем биозащиты.

22 июля Белгородская об-
ласть, главный свиноводческий 
регион страны (17,6% поголовья 
России), объявила, что начина-
ет программу выкупа свиней из 
личных хозяйств – по 60 руб. за 
1 кг живого веса. «Благополучие 
многих жителей области зависит 
от работы крупных агрохолдин-
гов. Мы слишком много вложили 
в создание этой высокоиндустри-
альной системы, чтобы лишиться 
всего этого за несколько часов», 
– пояснил губернатор региона Ев-
гений Савченко.

«Если государство примет 
эту меру, то, вероятнее всего, в 
первую очередь под нож пойдут 
свиньи европейской части России 
до Урала, где риск распростране-
ния АЧС выше», – считает генди-

ректор Национального союза 
свиноводов Юрий Ковалев. По 
его расчетам, чтобы выкупить 
3 миллиона свиней, содержа-
щихся здесь на частных подво-
рьях, государству придется по-
тратить больше 10 миллиардов 
рублей.

Сокращение поголовья в 
личных хозяйствах – естествен-
ный процесс, считает Юшин: 
виновата не только АЧС, но и 
старение населения в селах, 
ужесточение ветеринарных 
норм и снижение цен. В этом 
году, полагает Юшин, число жи-
вотных на частных подворьях 
сократится минимум на 10%.

Напомним, 19 июля на тер-
ритории Невельского района 
Псковской области был выяв-
лен случай заболевания свиней 
африканской чумой. В связи с 
этим был издан Указ губернато-
ра о введении в области каран-
тина и издано постановление 
об отчуждении свиней и продук-
тов свиноводства.

ПАИ.

Правительство РФ намерено запретить 
держать свиней в личных хозяйствах

 ДОГОРАЮТ ЦВЕТЫ, 

ПАХНЕТ МЕДОМ 
И ЯБЛОКАМИ

о 1 января 2014 года все 
субъекты страны долж-
ны ввести в действие 
электронную очередь до-

школьников в детские сады. Ее 
наличие станет обязательным ус-
ловием для получения регионами 
в следующем году федеральной 
субсидии на реализацию «до-
рожных карт» развития системы 
дошкольного образования. Об 
этом заместитель Председателя 
Правительства РФ Ольга Голо-
дец сообщила 25 июля в ходе 
совещания с руководителями 
субъектов Российской Федера-
ции, прошедшего в режиме ви-
деоконференцсвязи. От Псков-
ской области в работе совещания 
приняла участие и.п. губернатора 
региона Вера Емельянова.

Ольга Голодец подчеркнула, 
что электронная очередь пред-
полагает несколько уровней: 
муниципальный, региональный 
и федеральный. В сводный спи-
сок будут включены все дети, ко-
торые должны пойти в детские 
сады 1 сентября, что позволит 
контролировать вопросы обе-
спеченности местами и темпы 
сокращения очереди в дошколь-
ные образовательные учрежде-
ния. При этом, подчеркнула ви-
це-премьер, следует различать 
понятия «очередь» и «учет». 
«Под понятие «учет» подпадают 
те, кто в текущем году не пла-
нирует пойти в детский сад, кто 
учитывается с момента рожде-
ния», — пояснила она.

Ольга Голодец добавила, что 
создание электронной очереди 
станет первой ступенью в рабо-
те над формированием единой 
базы данных всех воспитанни-
ков и учащихся страны. Данная 
система также будет запущена с 
января следующего года.

В целом совещание было по-
священо теме выделения феде-
ральных субсидий регионам на 
строительство, реконструкцию 

и капитальный ремонт детских 
садов. Всего субъектам страны 
в текущем году будет выделено 
на эти цели 22,5 млрд. рублей, 
предполагается создать 310 
тысяч дополнительных мест 
для дошкольников. В Псковской 
области, которая получит бо-
лее 259 млн. рублей из феде-
рального бюджета, будет соз-
дано дополнительно 580 мест 
для детей. Эти средства будут 
направлены на строительство 
новых детских садов в Себеж-
ском районе (пос. Идрица), в 
Пскове (по улице Коммуналь-
ной) и Псковском районе, на 
возведение пристройки к име-
ющемуся садику в Гдовском 
районе. Кроме того, под дет-
ский сад реконструируют одно 
из зданий Печорской школы-
интерната для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попече-
ния родителей, откроют допол-
нительную дошкольную группу 
в Изборском лицее, выполнят 
капитальный ремонт детского 
сада и создадут дополнитель-
ную группу для дошкольников в 
Стругокрасненском районе.

Как сообщил министр об-
разования и науки РФ Дмитрий 
Ливанов, на данный момент 
подписано 41 соглашение с 
субъектами РФ о предоставле-
нии федеральной субсидии, и 
Псковская область вошла в их 
число. В ближайшие дни сред-
ства поступят в регионы.

Напомним, договоренность 
о выделении региону феде-
ральной субсидии на стро-
ительство и реконструкцию 
детских садов в размере 259 
млн. рублей была достигнута 
на встрече губернатора Псков-
ской области Андрея Турчака с 
вице-премьером Ольгой Голо-
дец. Ранее планировалось, что 
регион получит около 133 млн. 
рублей на эти цели.

PSKOV.RU

В Псковской области 
введут электронную очередь 

в детские сады

Более 300 миллионов рублей 
получат муниципальные 

образования области
Более 300 миллионов 

рублей материальной 
поддержки получат му-

ниципальные образования 
Псковской области. Об этом 
сообщил заместитель губер-
натора Псковской области 
Александр Кузнецов на селек-
торном совещании с главами 
районов области 25 июля.

«В этом году прибавляется 
251 закон, в рамках которого 
планируется получить более 
300 миллионов рублей, так что 
все муниципальные образова-
ния получат материальную под-
держку», – отметил А.Кузнецов. 
По его словам, основная часть 

денег, более 200 миллионов 
рублей, уйдёт на оборудование 
для котельных. При этом в ста-
тью расходов также внесены 
затраты на электроосвещение, 
очистку скважин и другое.

«В следующем году будем 
опять заявляться в программу, 
чтобы всё дооснастить», – за-
верил А.Кузнецов.

Также в регионе продолжа-
ется программа газификации. 
По словам заместителя губер-
натора Псковской области, ско-
ро будет дан пуск газопровода 
в Острове – в ближайшие 2-3 
недели более тысячи квартир 
получат газ.

Д
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АНЕКДОТЫПОВАРЕНОК Оксана Фёдорова родила второго ребёнка 

ЗАПЕКАНКА С КУРИНЫМ 
ФИЛЕ И ОВОЩАМИ

Замороженная цветная ка-
пуста 400 г, замороженная 
стручковая фасоль 400 г, кури-
ная грудка без кожи (в вареном 
виде мякоти примерно 300 г), 1 
луковица, 1 морковка, молоко 
200 г, 3 яйца, сыр 150 г, неболь-
шой пучок укропа.

Отварить в подсоленной воде 
до готовности куриную грудку 
(примерно 30 мин.), отделить 
мякоть. В оставшемся бульоне 
поварить капусту и фасоль (при-
мерно 7 минут). Лук и натертую 
морковь немного потушить. 
Филе измельчить в блендере 
на ножах или прокрутить через 
мясорубку. Отваренные овощи 
также измельчить. Смешать 
молоко, яйца, натёртый сыр, по-
солить по вкусу. Смешать все 
составляющие (овощи, фарш и 
заправку + порезанный укроп). 
Форму смазать 1ч.л. раститель-
ного масла, выложить массу в 
форму и запекать в духовке 40 
минут до золотистой корочки.

ПОМИДОРЫ 
В СЫРНОМ КЛЯРЕ

3 средних помидора, 150 г 
твердого сыра, 2 яйца, 2 ст.л. 
майонеза или сметаны, 1-2 
ст.л. муки, соль, перец по вкусу, 
растительное масло для жарки, 
петрушка для украшения.

Помидоры помыть, обдать 
кипятком, снять кожицу и наре-
зать кружочками.

Сыр натереть на мелкой терке. 
Сделать кляр: к сыру добавить 
яйца, майонез, муку. Посолить, 
поперчить по вкусу и переме-
шать. Консистенция должна 
получиться густой. Помидоры 
обмакнуть в кляр, выложить 
ложкой в сковороду, разогретую 
с растительным маслом. Обжа-
рить с двух сторон до золотистой 
корочки. Выложить на бумажное 
полотенце, дать стечь лишней 
жидкости. При подаче украсить 
зеленью петрушки.

КЕКС НА СГУЩЁННОМ МОЛОКЕ
120 г муки, 4 яйца, 380 г сгу-

щенки (банка), 50 г сливочного 
масла, 1 ч.л.  разрыхлителя, 1 
пакетик ванильного сахара (по 
желанию).

Сгущенку и яйца перемешать 
на низкой скорости миксером. 
Влить растопленное сливочное 
масло, снова перемешать. Про-
сеять в полученную массу муку с 
разрыхлителем, добавить сахар, 
еще раз хорошо перемешать.

Вылейте тесто в смазанную 
маслом и присыпанную мукой 
форму. Выпекать при 150 гра-
дусах около 35 минут.

Готовый кекс охладить 10 ми-
нут в форме, потом вытащить 
его и дать остыть полностью. 
Перед подачей посыпать са-
харной пудрой и нарезать ку-
сочками покрупнее. 

Псковичка, телеведущая Оксана Федо-
рова во второй раз стала мамой. Ве-
чером 22 июля в одной из московских 

клиник у неё на свет появилась дочь. Роды 
прошли хорошо, мама и малышка чувствуют 
себя хорошо, однако из больницы пока выпи-
сываться не планируют. 

Для О.Федоровой и её супруга – офицера 
ФСБ Андрея Бородина – это уже второй ребё-
нок. В марте 2012 года у них родился сын Фе-
дор. Счастливая мама тогда  рассказывала 
журналистам, что мечтает о большой семье 
и готова всецело посвятить себя домашним 
заботам.

«В глубине души я всегда мечтала о том, 
что называется «тихое семейное счастье». 
Для меня самым важным было встретить 
настоящую любовь, выйти замуж, родить 
ребенка – я этого так ждала! А карьера уже 
вторична. Мне нравится моя телевизионная 
работа. Но она для меня не самоцель. Мы с 
Андреем не хотим останавливаться на одном 

ребёнке», – цитирует «7 Дней» слова телезвезды.
Отметим, что Оксана родила дочь в один день с 

герцогиней Кембриджской Кейт Миддлтон и актрисой 
Пенелопой Круз.

Британские исследовате-
ли открыли, что стакан 
обычной воды заставляет 

работать мозг на 14% быстрее, 
сообщает «Российская газета».

Обычная питьевая вода спо-
собствует тому, что мозги начи-

Стакан воды ускоряет 
работу мозга на 14%

нают быстрее работать. 
Положительный эффект 
от воды особенно заме-
тен, когда человек ис-
пытывает жажду – при 
её утолении мозг лучше 
сосредотачивается на 
выполнении задач. Это 
показало исследование 
учёных из Университета 
Восточного Лондона.

Исследователи про-
вели эксперимент с участием 
34 мужчин и женщин. Все ис-
пытуемые должны были дваж-
ды пройти интеллектуальные 
тесты. Первый раз – после того, 
как съели на завтрак зерновой 
батончик, и второй раз – после 

того, как запили батончик во-
дой из бутылки. При этом ни-
кто из добровольцев не ел и не 
пил накануне эксперимента. А 
перед его началом исследова-
тели интересовались у участ-
ников, насколько сильна их 
жажда.

В итоге оказалось, что до-
бровольцы, которые не хоте-
ли пить, показывали на тестах 
одинаковую скорость реакции 
в обоих случаях – принимая 
воду на завтрак или нет. А вот 
те, кто испытывал жажду, на-
оборот, ускорились после того, 
как выпили воды: их мозг стал 
работать на 14% быстрее, чем 
раньше.

В России отмечен серьёз-
ный рост цен на красную 
икру. Как пишут феде-

ральные СМИ, стоимость этого 
продукта в закупе увеличилась 
на 70%.

По данным Росрыболовства, 
с середины июня в Камчатском 
крае, где добывают до 60% 
красной икры России, цены вы-
росли с 1,5 тыс. рублей до 2,5 
тыс. рублей за килограмм.  Од-
ной из причин такого подоро-
жания стало сокращение улова 
лососевых видов рыб на Кам-
чатке.  По оценкам специали-
стов, по сравнению с прошлым 
годом показатели снизились 
на 40%. Однако в  Росрыбо-
ловстве призывают не драма-

В России резко подорожала красная икра
тизировать ситуацию, поскольку 
путина продлится ещё несколь-
ко месяцев, и та рыба, которая 
по тем или иным причинам ещё 
не дошла до российских  бере-
гов, должна прийти. Кроме того, 
ожидается хороший улов 
лососевых  на Сахалине, 
где путина начинается 
позже.

Ещё одной причиной 
скачка цен стала расту-
щая конкуренция между 
предприятиями, которые 
перерабатывают икру на 
месте вылова, и теми, 
кто делает это в цен-
тральной части России. 
Последние, чтобы запол-
нить сырьем свое производ-

ство, готовы скупать икру по 
более высоким ценам.

По прогнозам, к концу года 
в рознице красная икра может 
подорожать на 10%.

 Должникам разрешили выезд за границу

Преподаватель на лекции:
- А кто не слушает доцента, 

будет слушать сержанта!
                *     *     *
- Сказала же мужу: давай 

разведемся цивилизованно, ти-
хо-мирно. Так нет же, приехал 
пьяный, с гармонистом и толпой 
друзей.

                *     *     *
- Сынок, как экзамены?
- Подорожали, папа…
                *     *     *
Ребенку задают известную за-

гадку: «То толстеет, то худеет, 
на всю хату голосит» (ответ – 
гармошка).

Ребенок на эту загадку, не за-
думываясь, отвечает: «Мама!».

                *     *     *
- Сегодня бежал за автобусом, 

споткнулся, упал в лужу. Рядом 
проходил мужик и спросил: «Ду-
маешь, вплавь быстрее?».

                *     *     *
Пьяный мужик пристает к пен-

сионеру на лавочке у дома.
- Скажи, отец, где живет Се-

мен Семенович?
- Так ты и есть Семен Семе-

нович.
- Да это я знаю! Ты скажи, где 

он живет?
                *     *     *
Объявили штормовое пред-

упреждение, в связи с чем во-
дителей просили по возмож-
ности не пользоваться личным 
автотранспортом. На просьбу 
первыми в полном составе от-
кликнулись водители снегоубо-
рочной техники, дружно пере-
ждавшие снегопад дома.

                *     *     *
Жилкомсервис предупреж-

дает: «Для тех, кто, надеясь на 
конец света, не оплатил квитан-
ции, 1 июля наступит конец газа, 
воды и электричества».

                *     *     *
- Пришла домой, а на сто-

ле записка: «Все хорошо. Я у 
бабы». Сижу вот и думаю: «Муж 
или сын?».

                *     *     *
В кабинет шефа заглядывает 

новенькая секретарша:
- Мне кажется, вас просят к 

телефону.
- Что значит «кажется»? Про-

сят или нет?
Секретарша краснеет:
- Я сняла трубку и услышала: 

«Это ты, мой сладенький поро-
сеночек?», и не поняла, это вас 
или меня…

                *     *     *
- В маршрутке табличка: «В 

зеркало водителю рожи не кор-
чить!». Вот никогда бы до этого 
не додумался, а прочитал – и 
захотелось!

                *     *     *
- Мужики, кто-нибудь разбира-

ется в растениях? Я герань за-
лил, что делать?

- И что, сильно?
- Соседи снизу сказали, силь-

но.
                *     *     *
Муж и жена дома. Звонит 

телефон. Муж берет трубку, ни 
слова не говоря, через полмину-
ты кладет  ее. 

Жена спрашивает: 
- Кто это был?
- Да, наверное, какой-то му-

жик из Гидрометцентра ошибся 
номером. Он спросил: «Ну что, 
солнце, горизонт чист?».

Президент РФ подписал закон, который 
позволит гражданам России выезжать 
за границу, даже если у них имеется за-

долженность по штрафам или налогам менее 
10 тысяч. Ранее можно было испортить себе 
отпуск или деловую поездку из-за любого копе-
ечного штрафа или неоплаченных пенни всего 
в несколько рублей.

Такая ситуация вызвана несовершенством си-

стемы учёта платежей, ошибки которой привели к 
тому, что в ГИБДД просто не поступала информа-
ция о совершенной гражданами оплате.

Тем не менее, новый закон не отменяет 
обязанность гражданина оплатить штраф в 
установленные сроки. Ответственность за не-
уплату по-прежнему может доходить вплоть до 
ареста на 15 суток или 50 часов исправитель-
ных работ.


